

rencontres

JOURNAL CATHOLIQUE DU SECTEUR APOSTOLIQUE AMIÉNOIS-OUEST

n° 146 - Mars 2017 - 2 euros

10894



Une association de développement à Equennes

Depuis dix ans une association de développement a son siège à Equennes-Eramecourt.

L'association ADJP (Association pour le développement de la jeunesse du Pérou) a été créée il y a dix ans. C'était suite à un voyage d'étude au Pérou avec des jeunes du MRJC (Mouvement rural de jeunesse chrétienne) en 2003 et l'accueil de quatre membres de la Jarc (Jeunesse agricole et rurale catholique) en 2004 pour leur faire découvrir les réalités de notre région et de la France.

C'est en 2006 que l'association est née pour répondre au désir de s'investir dans l'accompagnement de jeunes et la mise en place de projets économiques pour lutter contre l'exode rural vers les grandes villes et en particulier la capitale, Lima.

Aider le nord du Pérou

Depuis cette date, de nombreux projets sont soutenus dans la région de San Martin, au nord du Pérou. Des projets de formations auprès de jeunes femmes et aussi d'adolescents pour les initier à la prise de responsabilité pour être au service des commu-

nautés. Ces communautés se sont installées le long des fleuves d'abord, et ensuite dans les petites vallées en défrichant et déboisant.

L'association a souhaité soutenir l'agriculture locale – parfois en tâtonnant – avec des projets comme la culture du curcuma – qui n'a pas pu aboutir faute d'implication réelle des acteurs locaux (coopérative) – ou l'élevage de poules de basse-cour qui malgré un début prometteur a du faire face à des variantes de la grippe aviaire.

Le projet cacao

L'association vient de clore la troisième étape d'un projet cacao qui a concerné plus de cinquante personnes pour 55 hectares de cacao plantés. Les premiers acteurs du projet qui ont bénéficié du soutien de l'association ont pu à chaque fois planter un demi hectare de cacao et certains ont augmenté leur surface par eux-mêmes. On estime qu'il faut autour de trois hectares et demi de cacao pour faire vivre une famille. Le



projet cacao permet aussi de lutter contre la déforestation. L'association a formé des agriculteurs, fourni des graines et des plants forestiers pour créer un couvert ombragé aux plants de cacao et participé au suivi du projet. Après une phase de greffage dès la première année, les premières récoltes ont lieu trois ans après: il faut se souvenir que dans ce qu'on appelle la «Selva haute» du bassin amazonien, on est en régime tropical: les plantes poussent et produisent quasi toute l'année. Ainsi les premiers bénéficiaires, en 2010, connaissent des récoltes conséquentes.

L'association vit grâce aux cotisations des membres et les dons de donateurs. Pour plusieurs projets, elle a eu le soutien de collectivités publiques ou de mécénat privé ou associatif. Des séances théâtrales ou de contes, des marchés de Noël avec de l'artisanat du Pérou importé du pays lors de séjour régulier, viennent compléter le budget de l'association.

Pour suivre les activités de l'ADJP, on peut se rendre sur le site internet: adjpfrance.com et pour apporter son soutien: ADJP, 4 rue Neuve, 80290 Equennes-Eramecourt.

Abbé Albert Saelens